
ENTREVISTA A JAVIER LACUNZA 

 

 Ficha Técnica 

Nombre: Javier Lacunza Abecia. 

Lugar y fecha de nacimiento: Pamplona, 15 de agosto de 1994. 

Altura: 2,03. 

Peso: 98 kilos. 

Posición: Ala pívot. (Freshman) 

Equipo: Florida Atlantic University (FAU) 

Colores: Azul oscuro y blanco 

Mascota: Búho 

Apodo: “Owls” 

 

 “Time Out” 

 

“En mi universidad da igual quién seas, cuántos puntos metas o cuántos 

minutos juegues. Si no sacas buenas notas, estás fuera del equipo”.  

 

“El baloncesto en USA, es otra cosa, lo viven mucho más… con el 

corazón”. 

 

“A los que están pensando en ir a Estados Unidos les diría que es una 

experiencia única y que aunque sea duro merece la pena”.  

 

“Si tuviese que elegir un cinco inicial en el que el ala – pívot fuera yo, mis 

compañeros serían: Ricky Rubio de base, la “bomba” Navarro y Kobe 

Bryant de aleros y Marc Gasol de pívot”. 

 

 



 Entrevista 

¿Cómo surgió esa oportunidad y qué opinaron tus familiares y amigos 

sobre la decisión tomada?  

En primero de bachiller mis padres me enviaron a estudiar a Nueva York y 

ahí fue donde descubrí la NCAA. Estuve jugando allí y al final de la 

temporada recibí cartas de algunos entrenadores que se interesaron por 

mí. Y así vi que tenía la opción de jugar allí. 

Entonces, cuando llegué aquí en 2º (de bachiller) me dediqué a grabar 

todos mis partidos y estuve enviando distintos videos a un grupo de 

universidades y así es como apareció FAU (Florida Atlantic University) 

¿El comienzo allí fue tal y como te lo esperabas antes de hacer las 

maletas? 

Más o menos sí. Sabía que no iba a ser nada fácil (no conocer a nadie…, 

el idioma…) y en eso acerté. 

¿Podías haber compatibilizado el baloncesto con los estudios en España 

igual que en Estados Unidos?  

Yo creo que no. Eso es una opción que solo te dan en América. Allá te 

dan muchas facilidades, incluso si vas mal en alguna clase te ponen un 

tutor a tu disposición al que puedes acudir cuando quieras. Aquí lo vería 

bastante más difícil. De todas formas sigue siendo un poco complicado. 

¿Cómo te organizas para conseguir un buen currículum académico y 

darlo todo en la cancha? ¿Algún secreto?  

Aprovechar al máximo el tiempo que tengas y mi secreto sería la siesta 

que tomo cada día. 

Siempre se ha dicho que en lo académico está por encima de lo deportivo 

en la NCAA pero. ¿Son tan “puntillosos” con las notas de los grandes 

jugadores, como se suele decir?  

Sí. Al menos en mi universidad sí. Da igual quien seas, cuantos puntos 

metas o cuantos minutos juegues. Si no sacas buenas notas estás fuera 

del equipo. 

¿Cómo es un día de Javier Lacunza en tierras americanas?  

Me levanto sobre las siete y entrenamos de 8 a 11. Después tengo clases 

y en torno a las 19:00 horas volvemos a entrenar. Luego me voy a la 

habitación para “hacer la tarea” y a la cama. 

 



¿Qué es lo que más te ha sorprendido del “American way of life”?  

En lo que se refiere a la vida en la universidad, lo poco “ordenados” que 

son. Como cada uno tiene sus clases y sus horarios, van un poco “a su 

rollo”. Casi sólo nos vemos en los entrenamientos. 

Por lo que respecta a la gente de allí, yo no he salido mucho del campus, 

pero es gente normal… que va a trabajar y luego aprovecha para estar 

con la familia. Hay muchos campos de golf, mucha playa… 

¿Qué hace Javier Lacunza cuando no está jugando o estudiando?  

Aprovecho para dormir y comer mucho. También es un buen momento 

para hablar con la familia y amigos por Skype y luego a la playa con algún 

amigo. También suelo ir al gimnasio. 

En general, dormir, ver películas, leer o estar con los amigos. 

¿Qué les dirías a todos aquellos jóvenes que no se atreven a cruzar el 

charco para coger el camino americano?  

Que es una oportunidad buenísima para jugar al deporte que te gusta y 

sacar los estudios. Sé que no es fácil, pero es muy gratificante. Con 

trabajo se ven los resultados.  

Que es una experiencia única y que aunque sea duro merece la pena. 

¿Cómo se vive el baloncesto en EEUU? 

Eso es otra cosa, lo viven mucho más… con el corazón. Todo el mundo 

va a los partidos, la gente te para por la calle y te anima.  

He jugado en estadios en los que había 20.000 personas viendo. En 

nuestra universidad depende también un poco de los resultados que 

tengamos. Si ganamos vendrá mucha más gente. 

¿Qué diferencias de “juego” existen frente a la liga española?  

Principalmente el físico es la mayor diferencia y luego la intensidad en el 

juego es enorme. Con respecto al baloncesto que he podido jugar aquí es 

un cambio drástico. Aquí el juego es más estático y allá se “corre” mucho 

más. 

¿Cómo ves el baloncesto navarro? ¿Cuál sería tu fórmula para que se 

asentara y dejara atrás todos los problemas que acarrea?  

En evolución. Creo que actualmente hay gente muy capacitada en la 

federación que va a conseguir dar un plus al baloncesto navarro. 

 



¿Sería descabellado pensar en un club navarro en ACB?  

Yo creo que no. Aunque para eso todavía queda tiempo. 

Por cierto, ¿puedes elegir número o te lo “dan de serie”?  

Sí que puedes elegir. Elegí el 5 porque fue con el número con el que ya 

jugué en mi anterior etapa en el instituto en Nueva York. 

Un pequeño paréntesis. Desde fuera, el tema del doping en la NBA es 

“bastante especial”, ¿Cómo está el tema en la Liga Universitaria? ¿Pasáis 

algún tipo de control?  

Sí, pasamos algún que otro test de drogas sorpresa durante la temporada. 

Si te “pillan” por primera vez la sanción no es muy grande (tres o cuatro 

partidos); pero si eres reincidente te pueden llegar a expulsar. 

Tuviste una lesión en un codo que pospuso tu estreno en la competición, 

¿cómo viviste tu primera salida a la cancha? 

Con muchas ganas de hacerlo bien, dar lo máximo en la pista… y con 

bastantes nervios la verdad. 

¿Qué aspectos has podido mejorar a nivel deportivo al formar parte de 

este equipo?  

Lo que más he mejorado es el físico. Estoy más fuerte que cuando vine y 

estoy aprendiendo muchísimos pequeños detalles de este deporte: me 

estoy acostumbrando a dar los pases más fuertes, a la mecánica del tiro 

cogerla mucho más rápido, porque los bloqueos te vienen antes. El bote 

tiene que ser más duro… En fin, todo tiene que ser “un nivel más”. 

¿Te sientes valorado y a gusto con tu situación actual en el equipo?  

Sí. Sí. Tengo la confianza del entrenador. Estoy muy contento aunque, por 

supuesto, me gustaría jugar más. 

¿Cuáles eran y son tus objetivos para esta temporada tanto deportivos 

como académicos? ¿Se van cumpliendo?  

No me puse ningún objetivo como si iba a jugar 20 minutos o meter 10 

puntos. Mis metas eran dar el máximo tanto en la pista como en las clases 

y luego los resultados irían viniendo poco a poco. Y eso lo he cumplido. 

¿Cómo ves el “futuro” del equipo?  

Es un equipo joven y por tanto prometedor, pero va a costar mucho 

trabajo. Vamos a tener que esforzarnos mucho para ser un gran equipo. 



Eso en lo que se refiere al futuro de tu equipo, porque en el tuyo se ha 

abierto un nuevo “frente” con la llamada del seleccionador Sub 19, Luis 

Guil. ¿Cómo se te “quedó el cuerpo” con esta llamada?  

Sinceramente no me lo esperaba. Como no estaba jugando mucho, no 

pensaba que me estuviesen siguiendo, por lo que cuando me lo dijeron 

mis padres fue un “subidón” importante. 

Esto es una preselección con vistas a confeccionar el equipo que viajará 

a la República Checa para participar en el Mundial de esta categoría. De 

esta lista de 15 todavía se “caerán” tres. ¿Te ves con opciones de entrar 

en la lista definitiva?  

Sí. Yo creo que sí. El seleccionador me dijo que tenía posibilidades y que 

estaban buscando a un 4 que pudiera jugar por fuera y yo creo que puedo 

dar ese perfil. 

¿Hay mucha competencia en tu puesto?  

La verdad es que no estoy seguro porque no conozco a todo el mundo, 

aunque estoy convencido de que no va a ser fácil. Pero yo voy a darlo 

todo y si me cogen, genial. 

Si acudieras finalmente al mundial ¿Cuáles crees que serían las opciones 

de España en el Mundial en un grupo con Canadá, Corea y Croacia?  

Nos ha tocado un grupo muy complicado. Canadá y Croacia tienen muy 

buenos equipos pero España siempre viene dando un buen nivel y lo 

daremos todo para mantenerlo. 

¿Quién crees que va a ganar la NBA? 

 Los Miami Heat de Lebron James. 

¿Quién crees que va a ganar la ACB? 

El Real Madrid 

Con Javier Lacunza de Ala – Pivot, ¿Quiénes serían tus cuatro 

compañeros sobre la cancha en este “hipotético cinco inicial”?  

Ricky Rubio de base, la “bomba” Navarro y Kobe Bryant de aleros y Marc 

Gasol de pívot. 

 

 

 



 Test “Si fuera” 

 

Si el baloncesto 

fuera 
 Sería… 

Un animal  Canguro  

Un color  Rojo  

Un tipo de música  House 

Un lugar  El monte 

Un sentimiento  Felicidad 

 

 

 


